

Veranstaltungen

Objekttyp: **Group**

Zeitschrift: **Parkinson : das Magazin von Parkinson Schweiz = le magazine de Parkinson Suisse = la rivista di Parkinson Svizzera**

Band (Jahr): - **(2013)**

Heft 109: **Diffizile Suche nach der Ursache von Parkinson = La difficile recherche des causes du Parkinson = La difficile ricerca dell'origine del Parkinson**

PDF erstellt am: **23.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

11. Informationstagung in Luzern 2012

Bei der letzten der neun Informationstagungen, die Parkinson Schweiz 2012 durchführte, glänzte das Team des Luzerner Kantonsspitals am 29. November mit einem interessanten und aktuellen Programm.

Petrus meinte es nicht gut mit dem Team um PD Dr. Stephan Bohlhalter, Chefarzt Neurologie und Neurorehabilitation des Luzerner Kantonsspitals LUKS sowie Präsident

unseres Fachlichen Beirates. Denn just am 29. November 2012 schüttelte Frau Holle Schnee in Massen auf die Strassen. Das schreckte viele Interessierte ab, weshalb nur

gut die Hälfte der fast 100 angemeldeten Gäste anreiste. Sie aber wurden für ihre Mühe belohnt: PD Dr. med. Stephan Bohlhalter, med. prakt. Michael Böddeker, Ida Dommen, Leiterin Therapien Neurorehabilitation, die Physiotherapeutin Judith Burg-herr und M. Sc. O. Bucher, Leiter Neuropsychologie, lieferten viel aktuelles Wissen zur Medikation bei Parkinson, zu den Therapieoptionen bezüglich der nicht-motorischen Störungen, zu den Möglichkeiten der Physio- und Ergotherapie sowie zur Neurorehabilitation bei Parkinson. Und weil weniger Gäste als sonst vor Ort waren, konnten diese am Ende mit erfreulich viel Zeit alle ihre persönlichen Fragen klären. So gesehen hatte das Schneechaos an diesem Tag wenigstens etwas Gutes. *jro*



Das Referenten-Team um PD Dr. med. Stephan Bohlhalter (4. v. li.).

2. Parkinson-Kulturreise nach Westsizilien

Nach dem grossen Erfolg der letztjährigen Parkinson-Kulturreise führt die zweite Auflage der unter dem Patronat von Parkinson Schweiz stehenden Reise vom 6. bis 13. September 2013 nach Westsizilien. Wieder dabei sind Reiseleiter Hansruedi Sieber, Professor Hans-Peter Ludin und Pflegefachfrau Elisabeth Ostler.

Auf vielseitigen Wunsch findet vom **6. bis 13. September 2013** eine zweite Parkinson-Kulturreise in den Süden statt, wobei dieses Mal der spannende Westteil von Sizilien entdeckt werden soll. Wir werden dabei viel Interessantes erfahren und erleben – etwa, wie Meersalz gewonnen wird, wie und wo die riesigen Säulen der Tempelanlagen angefertigt wurden und welches epochale Bauwerk auf Sizilien wir König Wilhelm II. verdanken. Als Basis dienen uns zwei Hotels der Mittelklasse, von denen eines

am Meer, das andere in Stadtnähe liegt. Von dort aus werden wir mit dem eigenen Bus Tagesausflüge machen und den kulinarischen Versuchungen der sizilianischen Küche erliegen. Zur Reisezeit im September liegen die Temperaturen um angenehme 25 °C und auch ein Bad im Meer ist in der Regel noch möglich.

Die fachkundige Reiseleitung durch Hansruedi Sieber und die Begleitung durch Prof. Dr. Hans-Peter Ludin und Elisabeth Ostler stellen sicher,

dass die Patienten und Angehörigen die Reise in entspannter Atmosphäre geniessen können.

Destinationen: Segesta, Gibellina, Marsala, Erice, Selinunte, Monreale

Für: leicht bis mittelschwer betroffene Patienten (Fussgänger), die im Alltag weitgehend selbstständig sind und gut Treppen steigen können, sowie für deren Angehörige

Reiseleitung und -veranstalter:

Hansruedi Sieber, 8810 Horgen

Begleitung: Prof. Dr. Hans-Peter Ludin, Neurologe, Gründungsmitglied von Parkinson Schweiz, und Elisabeth Ostler, Pflegefachfrau, Parkinson Schweiz

Preis: CHF 2520.– pro Person im Doppelzimmer (inkl. Flug und Vollpension), EZ-Zuschlag: CHF 270.–

Programm: Parkinson Schweiz, Gewerbestrasse 12a, 8132 Egg, Tel. 043 277 20 77, Fax 043 277 20 78, E-Mail: info@parkinson.ch

Weitere Auskünfte: Hansruedi Sieber, Seestrasse. 236, 8810 Horgen, E-Mail: siebers@bluewin.ch, Tel. 044 725 73 11



Bei der Parkinson-Kulturreise nach Westsizilien gibt es viel zu entdecken.